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Beitrag aus Heft »2022/06 Digitalität und Souveränität. Braucht es neue Leitbilder der Medienpädagogik?«

Der Beitrag rekonstruiert die Genese des digitalen Subjekts durch eine historisch-systematische Analyse medialer
Formen organisationaler Strukturbildung. Die Systematisierung subjektiver Handlungsmöglichkeiten, die in
Organisationen entwickelt und kultiviert wird, schreibt sich durch die Nutzung von Softwarelösungen als Praxis
digitalen Selbstmanagements fort. Daraus resultiert für Medien- und Organisationspädagogik die gemeinsame
Aufgabe, die Eigenlogik digitaler Strukturbildung für die Frage nach der Souveränität des digitalen Subjekts zu
reflektieren.

The article reconstructs the genesis of the digital subject through a historical-systematic analysis of medial forms
of organizational structures. The systematization of subjective opportunities to act, which is developed and
cultivated in organizations, is perpetuated by the use of software solutions as a practice of digital self-
management. As a result, media and organizational education must reflect on the inherent logic of digital
structures for the question of the sovereignty of the digital subject.
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